

**PERILAKU PENGGUNA (*SMARTPHONE*) SANTRI PONDOK  
PESANTREN SABILUR ROSYAD SIDOARJO**

**SKRIPSI**

Diajukan Kepada Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Untuk Memenuhi Salah Satu Persyaratan Dalam Memperoleh  
Gelar Sarjana Ilmu Komunikasi (S.I.kom) Dalam Bidang Ilmu Komunikasi



Oleh:

**ISLAMIYAH**

**NIM. B96214125**

**UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
FAKULTAS DAKWAH DAN KOMUNIKASI  
JURUSAN KOMUNIKASI  
PROGRAM STUDI ILMU KOMUNIKASI  
2019**

**PERNYATAAN KEASLIAN KARYA**  
**PENULISAN SKRIPSI**

Bismillahirrahmanirrahim

Yang bertanda tangan dibawah ini, saya:

Nama : Islamiyah  
NIM : B96214125  
Prodi : Ilmu Komunikasi  
Alamat : Ds. KarangBong RT 06 RW 02, Kecamtan Gedangan-  
Kabupaten Sidoarjo

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa:

1. Skripsi ini tidak pernah dikumpulkan kepada lembaga pendidikan tinggi manapun untuk mendapatkan gelar akademik apapun.
2. Penelitian ini adalah benar-benar hasil karya saya secara mandiri dan bukan merupakan hasil plagiasi atas karya orang lain
3. Apabila di kemudian hari terbukti atau dapat dibuktikan skripsi ini sebagai hasil plagiasi, saya akan bersedia menanggung segala konsekuensi hukum yang terjadi.

Sidoarjo , 10 Januari 2019

Yang menyatakan,



Islamiyah

NIM. B96213125

## PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Nama : Islamiyah  
NIM : B96214125  
Program Studi : Ilmu Komunikasi  
Judul : Perilaku Pengguna (*Smartphone*) Santri Pondok Pesantren  
Sabilur Rosyad Sidoarjo

Skripsi ini telah diperiksa dan disetujui untuk diujikan

Surabaya, 10 Januari 2019

Dosen Pembimbing



**Dr. Moch. Choirul Arief, S.Ag., M.Fil.I**

**NIP. 197110171998031001**

## PENGESAHAN TIM PENGUJI

Skripsi oleh Islamiyah ini telah dipertahankan di depan Tim Penguji Skripsi

Surabaya, 06 Pebruari 2019

Mengesahkan,


Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya  
Fakultas Dakwah dan Komunikasi,

Dekan



  
**Dr. H. Abd. Halim, M.Ag.**  
**NIP. 196307251991031003**


Penguji I

  
**Dr. Moch. Choirul Arief, S.Ag, M.Fil.I**  
**NIP. 197110171998031001**


Penguji II

  
**Rahmad Harianto, S.IP, M.Med.Kom**  
**NIP. 197805092007101004**

Penguji III

  
**Muchlis, S.Sos.I, M.Si**  
**NIP. 197911242009121001**

Penguji IV

  
**Dr. Ali Nurdin, S.Ag, M.Si**  
**NIP. 197106021998031001**



KEMENTERIAN AGAMA  
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI SUNAN AMPEL SURABAYA  
PERPUSTAKAAN

Jl. Jend. A. Yani 117 Surabaya 60237 Telp. 031-8431972 Fax.031-8413300  
E-Mail: perpus@uinsby.ac.id

LEMBAR PERNYATAAN PERSETUJUAN PUBLIKASI  
KARYA ILMIAH UNTUK KEPENTINGAN AKADEMIS

Sebagai sivitas akademika UIN Sunan Ampel Surabaya, yang bertanda tangan di bawah ini, saya:

Nama : ISAMIYAH  
NIM : B96214125  
Fakultas/Jurusan : DAKWAH DAN KOMUNIKASI / ILMU KOMUNIKASI  
E-mail address : Islamiyah.miqs@gmail.com

Demi pengembangan ilmu pengetahuan, menyetujui untuk memberikan kepada Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif atas karya ilmiah :

Sekripsi  Tesis  Desertasi  Lain-lain (.....)  
yang berjudul :

PERILAKU PENGGUNA (SMARTPHONE) SANTRI PONDOK PESANTREN SABILUR  
ROSYAD SIDOARJO


beserta perangkat yang diperlukan (bila ada). Dengan Hak Bebas Royalti Non-Eksklusif ini Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya berhak menyimpan, mengalih-media/format-kan, mengelolanya dalam bentuk pangkalan data (database), mendistribusikannya, dan menampilkan/mempublikasikannya di Internet atau media lain secara **fulltext** untuk kepentingan akademis tanpa perlu meminta ijin dari saya selama tetap mencantumkan nama saya sebagai penulis/pencipta dan atau penerbit yang bersangkutan.

Saya bersedia untuk menanggung secara pribadi, tanpa melibatkan pihak Perpustakaan UIN Sunan Ampel Surabaya, segala bentuk tuntutan hukum yang timbul atas pelanggaran Hak Cipta dalam karya ilmiah saya ini.

Demikian pernyataan ini yang saya buat dengan sebenarnya.

Surabaya, 11 JANUARI 2019

Penulis

  
ISAMIYAH









































Dari bagan di atas bahwa adanya penelitian ini berawal dari peneliti pada perilaku pengguna telepon pintar santri. Yang berarti peneliti untuk memahami, menghayati, dan mengamalkan ajaran dengan menekankan kepentingan moral perilaku pengguna telepon genggam pada bermasyarakat sehari-hari. Dapat disimpulkan bahwa masalah dasar yang menjadi tanggung jawab seorang dan pesantren adalah bagaimana mengubah dan mengembangkan tata pikir dan perilaku bangsa sesuai dengan tantangan dan kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi. Sehubungan dengan tujuannya mencari butir-butir sistem-sistem pesantren untuk selanjutnya disebut butir-butir positif. Setelah itu pesantren yang kiranya sudah tidak adanya perlu sistem dan perspektif pesantren di masa depan, karena sudah tidak sesuai lagi dengan zaman zamannya, untuk selanjutnya disebut butir-butir negatif. Mencari awal mula santri pesantren yang sekiranya perlu diperbaiki lebih dulu sebelum dikembangkan dalam sistem lain dan sistem pesantren itu sendiri dalam menyongsong masa depannya. Untuk selanjutnya disebut butir-butir positif. Menginspirasi berbagai kemungkinan bentuk-bentuk pesantren yang akan terjadi sehubungan dengan tantangan zamannya “santri” tersebut. Keputusan untuk memilih yang dicari, ditetapkan lebih dulu melalui ide-ide yang telah ditetapkan sebelumnya dan diuji dalam empiris, tetapi hal itu akan diputuskan melalui analisis data dan fakta yang diperoleh melalui penelitian lapangan secara langsung dengan wawancara.

Dalam menganalisis data penelitian ini, peneliti ini menggunakan satu jenis teori saja yaitu (*Technological Determinism Theory*) teknologi

































penutup. Dan adapun sistematika pembahasan penelitian ini sebagai berikut :

Bab ke satu merupakan berisi latar belakang, rumusan masalah, tujuan, dan manfaat penelitian baik secara teoritis dan kajian hasil penelitian terdahulu, definisi konsep, kerangka pikir penelitian dan metode, subyek, obyek dan lokasi penelitian ,tahapan, jenis dan sumber data, teknik pengumpulan data, teknik analisis dan dan teknik keabsahan data tersebut.

Bab ke dua merupakan berisi teori terdapat landasan penelitian yang dilakukan, pemikiran yang yang didapatkan dan dikemukakan pada kajian teoritis untuk mengetahui secara detail tentang konsep dan teori .

Bab ketiga merupakan berisi mengenai subyek penelitian, obyek penelitian dan lokasi penelitian, deskripsi data penelitian yang terkait dengan data rumusan masalah.

Bab keempat merupakan berisi menguraikan hasil pembahasan data yang telah dideskripsikan pada bab-bab sebelumnya, melalui rangkangai pembahasan yang akan dikaji hasil penelitian atau temuan yang dibandingkn dengan teori yang ada.

Bab kelima merupakan berisi hasil penelitian yang selesai dilakukan, saran dan kesimpulan yang diberikan penulis pada hasil penelitian.



























































## **1. Profil Data Pondok Pesantren Sabilur Rosyad Sidoarjo**

### **a. Latar Belakang Pendirian Pondok Pesantren Sabilur Rosyad Sidoarjo**

Obyek penelitian ini adalah perilaku pengguna telepon pintar santri pondok pesantren sabilur rosyad sidoarjo. Yang bertempat di Jalan Hang Tuah No. 22, Sidoklumpuk, Kabupaten Sidoarjo, Jawa Timur 61212. Tepatnya yang dituju adalah perilaku pengguna telepon pintar saat luar aktivitas maupun di dalam pesantren sehingga mana yang benar dan jujur dalam perilaku tersebut. Dan motivasi santri pondok pesantren sabilur rosyad menggunakan smartphone dan perilaku santri dimana peneliti harus mempunyai unsur-unsur dan prinsip-prinsip yang ada. Seperti melakukan aktivitas sehari-harinya bagaimana keadannya nyatanya.

Sehubungan dengan itu, maka di pesantren, status resmi perilaku tertinggi adalah kiai, peringkat kedua: ustadz, ketiga : santri, keempat: pengurus yang terkadang menempati peringkat kedua, tetapi terkadang peringkat kelim. Makin tinggi status resmi yang dimiliki, semakin besar tanggung jawab, kekuasaan, dan resiko yang dihadapi, disisi lain, perilaku dibentuk dan dikembangkan oleh tradisi yang menjadi nilai kehidupan mereka, makin tinggi tingkat keamatan mereka dan karenanya semakin kadar perilaku santri. Dan menerima informasi atau ide-ide baru yang datang dari luar maupun dalam, dan hal-hal yang datang dari luar itu dapat menimbulkan konflik dalam kehidupan mereka.

Lokasi Kelas Ruang Diniyah Bertempatan dengan sama yang lain, hanya tetapi pendidikan agama di sini tumbuh silir pertahun dan berkembang seiring dengan dinamika kehidupan masyarakat, selama kurun waktu yang panjang, pendidikan agama islam berjalan secara tradisi, berupa mendalmi al-Qur'an dan kitab, pada motede yang dikenalkan (terutama di Jawa) disebut *sorogan*, *bandongan* dan *halaqah*.

#### **b. Sejarah Pondok Pesantren Sabilur Rosyad Sidoarjo**

Bertempatan pondok pesantren sabilur rosyad sidoarjo, di Jalan Hang Tuah No. 22, Sidoklumpuk, Kabupaten Sidoarjo, Jawa Timur 61212. Sidoarjo asal-usulnya adalah dulu dikenal sebagai pusat kerajaan janggalan dan daerah sidoarjo bernama sidokare, yang merupakan bagian dari kabupaten Surabaya. Yayasan pendidikan sabilur rosyad sidoarjo, merupakan wadah sosial keagamaan yang aktivitasnya dibidang mental sprilitual, berupaya untuk selalu konsisten pada perintah pada perintah agama dan amanat UUD'45 dalam rangka mencerdaskan bangsa. Dan salah satu bentuk pengabdian kepada masyarakat dibidang pendidikan sesuai dengan kontribusi pada bangsa dan negara. Bertekad untuk menjadi plopore persantuan dan kesatuan bangsa didalam negara yang pruralistik dengan mengedapankan dan menjaga 3 ukhuwah yakni persaudaraan atas dasar sesama muslim, persaudaraan atas dasar kebangsaan, dan persaudaraan atas dasar kemanusiaan







Nama : Siti Rochma  
Jenis kelamin : Perempuan  
Tempat, Tanggal lahir: Sidoarjo, 12 oktober 1999  
Agama : Islam  
Lama merantau : masuk sabilur rosyad sda tahun 2012

Seorang anak perempuan yang satu ini akrab dengan sapaan rochma dia sejak 2012 tempat mengaji dan menghafal di sabilur rosyad. Semenjak mengenal dunia pesantren ini alasannya atas nama orangtuanya, akan tetapi lama kelamaan dia baru sadar ini dunia sesungguhnya sangat luar biasa dek rochma melewati semua selama 6 (enam) tahun ini suka duka melewati dengan teman sebayanya dengan lingkungan barunya.

Perempuan yang bertinggi 154cm, umurnya masih 19 tahun mempunyai wajah yang memakai kacamata terlihat tomboy tapi bisa menjaga perilaku dalam lingkungannya dan sopan santu sama seseorang ia begitu ramah mudah bergaul dengan guru-gurunya terutama. Di ekstrakurikulernya ikut pencak silat yang katanya ada nilai tersendiri. “bertanya, sering bawa handphone dalam kegiatan” dibolehkan mbak asalkan aktif (nyala saja) atau nonaktifkan pada tempatnya

Punya saudara kecil masih sekolah dia begitu baik berjiwa besar atas kemampuan sendiri. Perilaku yang diperlihatkan oleh gurunya maksimal, jujur dan adil dalam perlombaan. Sehari-













pondok pesantren maupun verbal dan non verbal. terkait dengan pengguna smartphone di pondok pesantren sabilur rosyad. Selain pengamatan tak hanya itu saja, tapi sebuah melakukan gerak cepat sehingga mendapatkan informasi yaitu, suatu satu tempat kelas atau ruangan berkumpul jadi satu membicara peneliti yang saya sampaikan kepada santri sabilur rosyad .

Pada suatu waktunya sepulang kegiatan umum sekolah atau batas luar pondok, sejumlah perilaku santri pada jam luarnya tidak diketahui orang lain dikarenakan sudah beristirahat pada tempatnya masing-masing. perilaku santri berbagai macam induknya dari mulai kecil dan besar dalam pemikirannya tergantung pola kehidupan lingkungan pondok pesantren dan lingkungan masyarakat setempat. Sementara perilaku santri pengguna smartphone mengalami sejumlah beberapa persen teramati dalam bidang lain informal dan nonformal, mereka tidak lagi sepenuhnya meskipun masih tetap dimana perilaku itu muncul pada tiap saat yang tertentu. Yang dimiliki para santri adalah “kemandirian” sebagai salah satu pedoman perilakunya sehari-hari area lingkungan pesantren. Dalam hal ini lebih memperhatikan fokus dan memberikan tanggapan berdasarkan pengalaman yang ada pada kita-kita. Pada perkataan yang diungkapkan pondok pesantren sabilur rosyad disebutkan menjelaskan tentang: “bagaimana karakter di pesantren dapat diketengahkan sebagai salah satu contohnya, pesantren bernilai dengan keteguhan mampu memengaruhi, kalau tidak mewarnai atau membentuk masyarakat kaum santri, namun akhir-akhir ini, cenderung melemah, karena adanya fenomena ketergantungan pada pihak luar makin meluas pada beberapa aspek

kehidupan” Mendapatkan sebuah kata saran pada mereka namun tidak semua yang mengkilat itu pasti emas. Dan yang langka lebih berharga.

Data penelitian mulai sejak bulan juni hingga akhir juli 2018. Perilaku pengguna smartphone santri pondok pesantren adalah sebuah kelompok atau individu. Berdirinya ponpes ini menurut Kia Amir Berawal dari keprihatinan adanya kemaksiatan dan rusaknya akhlak ditengah-tengah masyarakat di wilayah Sidoarjo. Gadget juga bisa menjadikan dampak negatif pada perilaku santri belum mengerti dalam mempergunakan, karena santri belum mengerti akan dampak negatif bagi dirinya akan menjadi pada perilaku yang menyimpang melihat situs video tidak diinginkan, menjahilin teman sekamarnya ketika tidur atau mandi dan lain sebagainya serta menjadi kecanduan.

Setiap penelitian tujuan utamanya adalah untuk mencari jawaban yang diteliti pada salah satu tahap penting dalam proses penelitian adalah pengumpulan data. Berikut merupakan data deskriptif.

1. Perilaku Santri pengguna smartphone di lingkungan pondok pesantren Sabilur Rosyad Sidoarjo
  - a. Tahap terjadinya pengguna smartphone di pesantren

Pada era globalisasi ini, mengalami perkembangan kehidupan santri masih sederhana dengan sekarang ini. Memulai membolehkan membawanya pada jam 13:00 siang. Salah satu santri putri mengatakan “sejak pertama di pesantren Sabilur Rosyad ini membolehkan baru-baru ini pada tahun 2017.













Dimana akan terjadi sebab akibat yang mungkin menimbulkan sebab. Lebih diringi oleh rasa tidak puas, karena adanya harapan yang tidak terpenuhi maksud halnya apapun keadaan pesantren kita lewati bersama-sama.

Disamping itu seorang berusaha untuk meningkatkan diri dan mencari data paling efektif, sehingga hall ini akan meningkatkan fungsionalisme. Diantara dampak sisi positif dan negerif jadi menyatu, tumbuhnya kesadaran untuk memecahkan masalah secara tepat akan tetapi sisi yang lain bisa mengembangkan motiv dan menghiburkan hati dan sikap perilaku yang diminati, atas dasar latar belakang fenomena diatas dunia pesantren hendaknya memulai terbuka untuk menerima adanya yang harus dikelola sehari-harinya agar memperoleh tentang secara keseluruhan pada penelitian data ini.

Pada penelitian beberapa pengungkapan yang dipaparkan diatas adalah sebuah proses satu-satu bentuk sebagai dianggap sesuatu yang pekanya itu sendiri. Cara berfikir pada motivasi pedoman yang ada.

Pengamatan informan yang kesatu “alياهو” dan kedua “rochma mengungkapkan sama-sama mendeskripsikan bagaimana umumnya pada santri perilaku pengguna telepon pintar berorientasi cara hidup yang berbau “padang pasir” adanya

















## **1. Perilaku Pengguna Telepone Pintar Santri Pondok Pesantren yang Mefokuskannya Suatu Genggamnya pada Motif dan Perilaku.**

pengguna telepone pintar di pondok pesantren sabilur rosyad, peneliti lebih mengarahkan pada perilaku santri pondok pesantren sabilur rosyad menggunakan smartphone. Pada adik aliyah dan adik rochma itu mendapatkan informasi yang rill permasalahannya. Pada suatu waktunya sepulang kegiatan umum sekolah atau batas luar pondok, sejumlah santri yang masih menggunakan telepone genggamnya diluar. Ini perilaku santri pada jam luarnya tidak diketahui orang lain dikarenakan sudah beristirahat pada tempatnya masing-masing. Menganalisis perilaku santri sangat berbagai macam induknya dari mulai kecil dan besar dalam pemikirannya tergantung pola kehidupan lingkungan pondok pesantren dan lingkungan masyarakat setempat. Sementara perilaku santri pengguna telepone mengalami sejumlah beberapa persen teramati dalam bidang lain informal dan nonformal, mereka tidak lagi sepenuhnya meskipun masih tetap dimana perilaku itu muncul pada tiap saat yang tertentu. Yang dimiliki para santri adalah “kemandirian” sebagai salah satu pedoman perilakunya sehari-hari area lingkungan pesantren.

Dalam hal ini lebih memperhatikan fokus dan memberikan tanggapan berdasarkan pengalaman yang ada pada kita-kita. *“Menurut saya sangat penting dan perlu, karena dengan adanya telepone pintar sangat sekali membantu untuk mencari informasi, mempermudah komunikasi, kalimat ini tentu saja bermotif*

menyudutkan posisi atau pihak, melainkan ungkapan yang penuh makna agar kalangan yang terlibat dalam senantiasa memperkuat basis keilmuan dan memiliki kecakapan dalam berkomunikasi. Dengan modal latihan musyawarah melalui *bahtsul masail* yang sering kali digelar di pesantren-pesantren, para santri pada dasarnya dipersiapkan untuk menjadi sosok yang alim dengan ilmunya dan arif serta bijak dalam berdakwah dan berkomunikasi dengan pihak lain inilah sikap perilakunya yang terkait dengan motivasi bagi kalangan santri ini menemukan relevasinya, seperti yang banyak dikemukakan orang dalam redaksi berbahasa jawa “*santri iku kakean dalil gak biso ngomong mahasiswa iku kakean ngomong ora biso ndalil*” pada forum ini pada dasarnya memfasilitasi para santri dalam penguatan ilmu dan peningkatan kecakapan retorika berbicara

Mengutarakan aliyah dalam pengguna telepon pintar menyampaikan pesan yang digunakan memperhatikan kepada perilaku melalui yang dikenali oleh bantuan orientasi. Dalam penggunaanya secara psikologi “*Jika kita terlalu sering menggunakan telepon pintar, sangat berdampak negatif*” ini penjelasannya sebagai petunjuk jenisnya. Menyampaikan statemen, ide, gagasan, forum inilah para santri juga dilatih melalui wacana perilaku atau pandangan secara tertata, teratur, lugas dan mudah dipahami dalam lain ungkapan muatan luhur diajak berproses bagaimana motivasinya santri pondok pesantren sabilur rosyad.

Proses terjadinya perilaku ini terhadap santri, diskriminator (syaraf otak) melalui panca indra rangsangan ke efektor (pelaksana) untuk dengan pada motif memori yaitu short, medium, long setelah proses-prosesnya dengan kekuatan yang memperoleh respons perilaku sebenarnya ini.

Aktivitas sehari-hari dipondok yang dilakukan para santri pada pertanyaan anita ini menjadi suatu yang langkah berbeda sendiri dengan santri lain dikarena berpendapat yang bijaksana. Melalui pemikiran anita. Sama terpalang dengan motivasi semakin dekat suatu pesantren dengan masyarakat, semakin terbuka kemungkinan bagi pesantren suatu terbiasa untuk memahami segala problematikanya yang terjadi dalam masyarakat tersebut, hal mana memberinya wawasan yang cukup memadai untuk merumuskan langkah-langka ideal, yang tidak hanya benar menurut standar pesantren tetapi juga realistis menurut standar kehidupan sehari-hari santri. Bersamaan dengan itu, semakin kuat pulah legitimasi yang dimaksud berbasis pada penerimaan putusan, dapat pula diartikan seberapa jauh santri dan mengakui kewenangan, keputusan, kebijakan yang diambil oleh seorang pendekatan lebih.

Dalam peran yang diungkapkan kepada aliyah “*mendapatkan berbagai informasi update dan yang terkini serta bisa membantu proses belajar.*” di pertanggung jawabkan kepada santri itu sendiri setiap santri untuk memenuhi kewajiban diatas dirinya sendiri dan memecahkan masalah yang dihadapinya secara mandiri, biasanya

seorang santri disebuah pesantren bertanggung jawab mematuhi segala peraturan yang berlaku di pesantrennya. Selain itu, ia juga bertanggung jawab kepada dirinya sendiri untuk menimba dan pengalaman di pesantren sebuah motivasi dan perilaku pengguna telepon tanpa mengabaikan kesehatan mental dan fisik selanjutnya menyatakan terhadap keluarga ia harus berusaha yang menginginkannya menjadi orang yang berguna dengan keadaan membaik. Keterkaitan dengan pada hakikat motivasi santri pengguna media sosial berupa smartphone ini banyak fitur yang digunakan melalui ungkapan salah satu murid santri dengan bermaksud ingin menjawab pertanyaan sebelumnya. Ia tidak boleh berdiam diri saja sementara yang lain menyibukkan diri yang berbeda-beda. Lalu setelah itu setiap individu. Perbuatan dan tindakan terkait dengan norma atau aturan yang berlaku didalamnya. Sewajarnya saja menjalankan perintahnya dan meninggalkan larangannya dengan tanggung jawab ini salah satu nilai menonjol pada motivasinya.

Perilaku ini lebih bisa saling mengerti dan dipenuhi kesadaran, maka tantangan kehidupan lingkungan santri, jika mereka saling tenggang rasa, saling toleransi, semuanya enak. Bisa dipecahkan secara mudah dan kekeluargaan sebagai berikut:

1. terjadinya dengan menggunakan logika umum, yang datang pertama mendapat giliran pertama
2. motivasi secara luas akan mempercepat proses

Data yang di beri lebih merasa tidak tertekan dengan materi sekolah saja, kita bisa *menggunakan telepon* untuk tidak merasa bosan dengan materi sekolah, karena telepon jarang saya gunakan untuk mencari informasi, kebanyakan saya gunakan untuk penghibur diri saya saja. Namun kita untuk dibatas-batasi tidak berlebihan karena semua perilaku tidak disalahkan saja terus. Facebook dan instagram, WhastApp rata-rata mempunyai, karenanya mampu membuat motifasi yang berbeda ada sisi positif yang penilaiannya semua tidak dipandang baik. Ketika santri mulai mau liburan ada yang mengeluarkan alat genggamnya dan ada yang tetap hanya menghubunginya saat luar jam dan sambang. Semua jawaban mulai dari informan ada perbedaan pendapat dan kesamaan ungkapan dalam pertanyaan ini.

Poin yang diambil pada perilaku pengguna ini dijalankan oleh santri pada dasarnya yaitu, konten motivinya pada menerima baik secara formal, pada penerapan adek rochma secara banyak di lakukan melalui WhatsAap dari pada media sosial lainnya. Pada percakapan di WhatsApp. Tapi bisa membagi waktunya mana saatnya belajar dan mana saatnya beristirahat. Adek rochma selalu menanamkan dirinya pada setiap aktivitas di pondok ngaji diniyah malam.

Hal-hal semacam ini di ambil sisi baiknya yang unik untuk dipahami. Tak kalah penting cukup untuk kebutuhan dan ilmu agama maupun ilmu umum. Tuntutan boleh membawa telephone saat jam aktivitas harus dinonaktifkan atau dimatikan selesai pulang. Selain itu



















**internet**

Matsan Saga, "Jenis-Jenis Santri dan Pondok Pesantren tahun 2018" dalam <https://www.matsansaga.com/> diakses pada 09 Januari 2019 pukul 9:53 WIB <http://www.datdut.com/jenis-santri/>

Yayasan Pendidikan sabilur Rosyad  
<http://sabilurrosyadsda.blogspot.com/2013/03/pendaftaran-pserta-didik-baru-ppdb-2013.html> diakses pada 08 Januari 2019 pukul 20:19 WIB.

